

Afrobasket 2015/Huitièmes de finale/Gabon - Cap-Vert : 77 - 67, hier

## Performance majuscule des Panthères



Mayimba du Gabon (à droite) tente de contrer son adversaire.



La Panthère Obame (à gauche) s'apprête à marquer un panier.



Le Gabonais Jason Fanga et ses jeunes coéquipiers expriment leur légitime joie.

J.A.L

Moanda/Gabon

**AUTHENTIQUE** exploite que celui réalisé par les Panthères du Gabon qui ont éliminé les Requins Bleus du Cap-Vert, hier au Palais des sports de Radès (Tunisie) en huitièmes de finale de l'Afrobasket 2015. Une performance inattendue, tant étaient infimes les chances de la sélection gabonaise, bonnet d'âne de la poule C, après avoir été laminée par ses trois adversaires (Égypte, Mali et Cameroun) du pre-

mier tour.

Il faut croire que les Gabonais avaient des ressources jusque-là insoupçonnées, pour parvenir à mettre hors course des Capverdiens, irrésistibles en phase de poule et auxquels, en plus d'un rang d'outsiders, une place était promise dans le grand huit continental. Le péché d'orgueil des Insulaires, associé à la performance de haute tenue des Panthères, ont cependant donné une autre issue à une partie dont les favoris auraient pourtant dû se méfier. Vu le précédent de la veille entre les Aigles de Carthage de la

Tunisie et les Lions de l'Atlas du Maroc, où les premiers, favoris logiques, ont dû s'arracher pour obtenir leur sésame pour le tour suivant. Le premier quart-temps remporté (24-20) par le Cap-Vert devrait être un signe que Mario Correia prenaient les choses par le bon bout et le Gabon très au sérieux. Mais c'était sans compter avec la montée en régime des Panthères qui, sous la houlette de Stéphane Lasme (15 points, 4 rebonds) ont remporté le second quart-temps (19-17) et réduit leur retard de deux points à la pause (39-41). Le meilleur joueur ga-

bonois du tournoi sera ensuite relayé dans les derniers quart-temps par Lerry Rostand Essono Mve, auteur d'un double-double (16 points et 10 rebonds), Freddy Lyvaan Obame et surtout Gil Therence Mayimba (17 points, 6 rebonds, 4 contres) dont le shoot primé dans le money-time a permis aux Panthères de prendre une avance décisive dans la course poursuite entamée par les requins Bleus dans le "money-time". Les lancers-francs convertis par Aymar Kabrel Boundou, Essono Mve et Kobangoye (9 points, 4 rebonds et 4 passes déci-

sives) ont fini par assurer au Gabon qui a amélioré son adresse aux lancers-francs (45,9%) une victoire qui restera dans les annales. Voilà Thierry Hervé Marcel Bouanga et ses poulains que l'on a tôt fait de promettre les matches de classement pour les 19-9e places, membres du top huit de l'Afrobasket 2015. Où les attendent, cet après-midi, les Super Eagles du Nigeria, tombeurs logiques du Mozambique, pour un quart de finale dont ils seront encore le faire-valoir. Malgré la leçon d'humilité qu'ils viennent d'infliger aux Capverdiens et tous

ceux qui ne vendaient pas cher leur peau.

**Les équipes :**

• **Gabon :** S.M Ndong, R. Moukagha Atsu, G.T Mayimba (17 points), L.R Essono Mve (16), A.K Boundou (9), L. F Kobangoye (9), M. Mapaga, J. Reteno, S. Lasme (15), F.L Obame Obame (11), Fabre. Entraîneur : T.H Bouanga.

• **Cap-Vert :** D. Coronel (6), J. Xavier (18), I. Almeida (4), B. Freire (4), M. Correia (23), J. Almeida, K. Coronel (2), Mascarenhas (10). Entraîneur : L. Magalhaes

## Natation/16es Championnats du monde 2015 à Kazan

### Deux Gabonais y étaient

MM (Sce : Fegana)

Libreville/Gabon

**POUR** la première fois de son histoire, le Gabon, représenté par deux nageurs (Saturnin Mpali et Maël Ambonguilat), a figuré parmi les pays ayant participé aux championnats du monde de natation à Kazan (Russie). En dépit du lourd handicap relatif au manque non seulement d'infrastructures sportives et d'encadrement adéquat au plan domestique mais aussi des compétitions internationales, les deux Panthères gabonaises, armées d'une forte conviction d'éviter le ridicule, ont vaincu la peur. « (...) Au lendemain de l'affiliation de notre jeune fédération de natation, notre pays a refusé d'adhérer au principe



Les deux nageurs gabonais au championnat du monde de natation immortalisant leur passage à Kazan. Photo de droite : Les membres de la délégation gabonaise à Kazan dont le président fédéral, Crésant Pambo (2e de la droite vers la gauche).

de la chaise vide qui ternit l'image du continent africain », a expliqué José Walter Foula (SGA de la Fegana et chef de mission). La Fédération gabonaise



de natation (Fegana), représentée entre autres par son président Crésant Pambo (il a pris part à plusieurs rendez-vous dont le congrès extraordinaire de

la Fina), a pu évaluer ses athlètes grâce à la nouvelle technologie de la Fédération internationale de natation (Fina). Un test grandeur nature qui était nécessaire puisqu'il a permis de déceler des manquements d'ordre technique et d'endurance. Avec un temps de 29''25 sur le 50m crawl (il a battu le record du Gabon), Ambonguilat a occupé la 110 place mondiale et le 16e rang africain. Au 50m papillon, il s'est classé à la 80e place mondiale et 17e africain. S'agissant de Saturnin Onguinda Mpali au championnat du monde masters, il a réalisé un chrono de 27''93 sur le 50m crawl qui lui a permis

d'occuper la 28e place mondiale sur 80 participants, et 1er africain sur trois athlètes. Quant aux 50m papillon, Saturnin, seul africain à cette course, a fait un temps de 32''80. Un chrono qui l'a hissé à la 42e place mondiale sur 53 participants. Au terme de cette fabuleuse découverte, il est nécessaire de mettre à la disposition de la Fédération gabonaise de natation (elle n'a eu que le soutien du CNOG), en plus d'infrastructures conséquentes, un technicien de haut niveau pour jeter les bases et les fondamentaux afin de mieux préparer la pépinière et les athlètes déjà dans le circuit.

## Football/1ère édition du tournoi de la fraternité des Lacs Sud à Lambaréné

### Ogoume et Tchoua affichent leurs ambitions

MM (sce : comité d'organisation)

Libreville/Gabon

**EN** ouverture de la première édition du tournoi de la « Fraternité des Lacs Sud » à Lambaréné, dédiée à Antoine Meye (ancien chef de canton), les formations d'Ogoume et Tchoua ont affiché leurs ambitions. Elles se sont imposées respectivement face à Ndama Iboussou, 3-0, et à Nguiabeta (2-0). Luc Nguema d'Ogoume fut, samedi der-



Les équipes de Nguiabeta et celle d'Ogoume (photo de droite) qui prennent part à la 1ère édition du tournoi de la Fraternité des Lacs Sud (Lambaréné).



nier, le réalisateur du triplé. Tandis que Ngome et Nzounghe ont été les buteurs de l'équipe de Tchoua. A la grande satisfaction des populations des quatre coins des Lacs Sud ayant fait massivement le déplacement du village Allonha.

**Prochaine journée :**

• Samedi 29 août 2015 : Mvame-Zamane/Ntambe (12h00) et Nguiabeta/Ndama Iboussou (14h00).  
• Dimanche 30 août 2015 : Ogoume/Tchoua (12h00)